



Segunda edición:

“Santiago Bizarro” vuelve a librerías

Después de tres meses agotada, esta guía para perderse en la ciudad, editada por El Mercurio/Aguilar y escrita por Sergio Paz, viene ahora con mapas.

MACARENA GARCÍA G.

En mayo se publicó “Santiago Bizarro” (Mercurio-Aguilar), una guía hecha por el periodista Sergio Paz donde se indexaban los lugares más extraños de nuestra ciudad de modo de convertir a cualquier ciudadano en un perfecto turista. El libro, de poco menos de 300 ilustradas páginas, entró rápidamente en la lista de los más vendidos y sus 6.000 ejemplares no tardaron en agotarse. Hace una semana, “Santiago Bizarro” está de nuevo en librerías y ya se encuentra en el número siete del “ranking” libresco. La guía “hecha para perderse”, en palabras de Paz, volvió en una segunda edición a la que se han incluido mapas que prometen hacer más fácil el turismo bizarro.

Sergio Paz está feliz con su trabajo. Afirma haber encontrado la identidad perdida de la inabarcable capital chilena: “Santiago es una ciudad extraña, a lo mejor porque es andina, media perdida entre las montañas. Es muy grande y desconocida. Sobre ella se ha escrito poco; hay muy poca cultura urbana, no hay ni revistas, ni cine que hablen de ella. Pero si uno escarba un poco aparecen muchas cosas, y son cosas raras”.

Entre esas rarezas se encuentran empresas de arriendo de enanos, locales donde se vende charqui de cóndor, el museo donde se puede encontrar la cabeza de la elefanta Freya y sanaciones para quienes caminan sobre las brasas, entre otros 600 lugares, clubes, fiestas o costumbres raras, o no tan raras. “Todo depende de cómo se mire”, explica Paz a



BIZARRO FAVORITO.— Lobo es el único fabricante de armaduras. Después las sale a vender en un desvencijado Mercedes Benz.

quien han llamado ofendidos algunos de los incluidos en la guía, “cada loco con su tema y yo con el mío, ¡cómo va a ser despectivo llamar a alguien bizarro”.

El libro tuvo su éxito. Durante tres meses se vendió como pan recién salido del horno, y hasta hubo artículos que discutían el uso de la palabra bizarro (cuyo significado correcto es

valiente o gallardo). Una revista venezolana lo utilizó para describir la desconocida capital latinoamericana y un matinal de TV dedicó una sección a explorar la ciudad guía en mano.

Ahora el inquieto reportero prepara una segunda larga parte, “para la que necesitaré tres tomos”, en que pretende reseñar todos los lugares

extraños de nuestro país. Ya tiene algunos datos que irá a comprobar por sí mismo. Afirma que en el norte hay una iglesia en cuya interior se encuentra una mesa amarrada con gruesas cadenas para evitar que le viente. Irá a verlo con fotógrafo. Viajará de norte a sur y promete tener el libro listo en la próxima Navidad. “Para que planeen las vacaciones”.

Santiago Bizarro” vuelve a librerías [artículo] Macarena García G.

Libros y documentos

AUTORÍA

García G., Macarena

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Santiago Bizarro" vuelve a librerías [artículo] Macarena García G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)